

EN LOS PLANES, CERCA DE TELA, FUERON DESBARATADAS LAS FUERZAS REVOLUCIONARIAS HONDUREÑAS

LAS AUTORIDADES JUDICIALES ORDENARON HOY ROMPER LA PUERTA DE LA CASA DE DOÑA MERCEDES BEJARANO POR SOSPECHARSE DE QUE HABIA FALLECIDO HACE UNOS DIAS EL CADAVER DE LA ANCIANA FUE ENCONTRADO RECLINADO A UNA COMODA IGNORANDOSE LA CAUSA DE LA MUERTE

EL MEDICO FORENSE PRACTICABA LA AUTOPSIA EN LOS MOMENTOS DE TERMINAR ESTA EDICION DE A B C

Por averlo que se dió al alcalde de segundo de la pena, este funcionario se presentó hoy, a la una y media de la tarde, a la casa que habitaba la señora Mercedes Bejarano Solano, de la que se decía estaba muerta, pues hacía varios días no salía y las gentes que pasaban por allí percibían olores desagradables.

Al llegar el alcalde a dicha casa, que está ubicada frente al Teatro Mcdermott, multitud de curiosos se agrupaban en la calle desde hacía algún rato. En la puerta, algunos policías esperaban la llegada del alcalde.

Enterado de las sospechas que se tenían, el alcalde ordenó a la policía forzar la puerta, y al abrirse ésta, una pestilencia penetrante se expandió por todas partes. En el interior se pudo ver que la señora Mercedes Bejarano, quien era ya bastante anciana, permanecía en

el piso de la sala, inclinada hacia una cómoda. Presentaba ciertas señales en la cara, que dió motivo a creerse que se trataba de golpes. Su cuerpo estaba en estado de descomposición abrigándose la creencia de que hubiera muerto el viernes por la tarde, o el sábado temprano.

Según referencias de los vecinos, la señora Bejarano, salió de su casa el viernes temprano. Regresó por la tarde, y desde ese entonces no se la volvió a ver salir, ni siquiera se vió que

la puerta de la calle se abriera. En el público se comentaba este trágico suceso como consecuencia de un crimen, por las señales que presentaba en su cara y también por el hecho de que la señora tenía dinero y vivía sola en aquella casa.

El alcalde señor Brenes procedió a levantar la información del caso y una vez cumplido ese trámite ordenó el traslado del cadáver al hospital de San Juan de Dios, donde el médico del pueblo, doctor Zeledón, se ocupó en la autopsia de ley a fin de determinar la causa de su muerte. El resultado de esa autopsia no lo podemos dar por no haberse terminado al terminar la edición.

A B C envía el testimonio de su pesar a la familia doliente, y en particular a su hermano el licenciado don Manuel Bejarano y el ingeniero don Austregalio Bejarano.

Atentado Terrorista en Grecia

ATENAS, 25. — Quince personas resultaron heridas al estallar una bomba en la población de Cavalla, en Macedonia. Algunos comunistas han sido arrestados.

EL SECRETARIO DE EDUCACION PUBLICA SALIO EN LA MAÑANA DE HOY PARA PUERTO LIMON

Hoy en la mañana tomó el tren para Limón el profesor don Justo A. Facio, secretario de educación pública, quien se dirige a aquella provincia con el fin de estudiar sobre el terreno importantes problemas relativos a la educación escolar. Sobre todo, su mayor preocupación es la de conocer el estado en que se encuentran los edificios escolares tanto de la ciudad de Limón como de otras poblaciones de aquella provincia. Para ello lleva dos expedientes en construcciones escolares. Además, tratará algunos aspectos de técnica educacional con los directores, visitantes e inspector de la provincia y otros de índole administrativa con las juntas de educación.

El señor Facio estará en Limón y algunas de sus más importantes poblaciones hasta el miércoles, día en que regresará a la capital.

Sabemos que ayer redactó don Justo la circular dirigida a los profesores, maestros de educación primaria y demás empleados de la secretaría de educación en la cual fija la política que todos los empleados de educación pública deben seguir frente a la campaña electoral.

Dejó redactada la circular para profesores y maestros en lo que respecta a la intervención del personal docente en las actividades políticas

El miércoles regresará el profesor Facio y hará circular sus instrucciones en las cuales prohíbe a los empleados de enseñanza ingerencia activa en la lucha electoral

Esta comunicación será publicada y transcrita a todos los interesados probablemente el jueves entrante.

En ella el señor secretario de educación dice que para seguir la política del gobierno se pide a todos los empleados de la secretaría de educación pública, a los señores profesores, de segunda enseñanza y a los maestros de las escuelas, observar la más estricta neutralidad, prohibiéndoles hacer política, tomar parte en mítines, pronunciar discursos o escribir artículos de combate. Se trata con ello de no dar ocasión para que se pierda el

empleados del gobierno desajustan las disposiciones del mismo en cuanto se refieren a la más completa imparcialidad del elemento oficial, del gobierno y de todos sus empleados, en la campaña electoral.

De modo, pues, que parase ser la determinación del gobierno impedir en toda forma la participación activa de los elementos del magisterio en la política activa y es natural suponer que aquellos que no acaten la disposición sufran castigos o correctivos.

Por otra parte debemos advertir que es una nueva modalidad dentro de los hábitos del magisterio en las campañas. Porque en años anteriores, cuando la lucha pagada y en la anterior, los maestros y en especial los profesores de segunda enseñanza, tomaron parte muy activa en las campañas, escribiendo con su firma o pronunciando discursos. Todos recuerdan los casos de los profesores don Omar Dengo, de tan grata memoria don Joaquín García Monge, don Luis Dóbles Segredá, don Emel Jiménez, don Napoleón Quesada, don Rogelio Sotela y otros más que hicieron las campañas de 1923 o de 1925.

DESPUES DE SEIS HORAS DE COMBATE LOS REVOLUCIONARIOS FRACCIÓNADOS Y DESHECHOS EMPRENDIERON LA RETIRADA EN DISTINTAS DIRECCIONES PERSEGUIDOS POR LAS FUERZAS LEALES

COMUNICAN QUE LOS REVOLUCIONARIOS TUVIERON MAS DE 70 MUERTOS Y QUE EN LA BATALLA FERRERA PERDIO LA FLOR Y NATA DE SU OFICIALIDAD Y DE SU TROPA

TEGUCIGALPA, 24. — Empleo desde unos lomas. El enemigo hizo resistencia lanzándose al ataque repetidas veces, siendo todas ellas rechazado con gran número de bajas. Los fuerzas leales operaron por el general Francisco Valladares en Los Planes, muy cerca del puerto de Tela contra el cual marchaban los revoltosos en cuatro columnas de asalto que fueron completamente desechas.

El combate se puede decir que duró todo el día del sábado, pues las operaciones de ambos ejércitos se iniciaron en la madrugada para continuar hasta la tarde. Al caer la noche, a la claridad del crepúsculo, las fuerzas de la caballería del coronel Tablada perseguían a los fugitivos y en el lugar llamado La Llanada dieron su última carga sobre un grupo de unos treinta individuos mandados por el jefe Benito Mendoza, haciéndoles diez prisioneros, cuatro de ellos heridos y acuchillando a los que opusieron resistencia.

Las fuerzas del gobierno salieron en la mañana del viernes de este lugar y se situaron en Los Planes, donde se apercebieron a rechazar a las fuerzas revolucionarias que en número de unos 450 marchaban a las órdenes de los jefes Zenón Pérez, Ladislao Santos, Benito y Juan Mendoza y Carlos Sanabria.

Era la intención de Ferrera apoderarse de Los Planes para domar toda la región y caer sobre Tela.

Pero a las diez de la mañana las fuerzas del general Francisco Valladares cortaron tres cabezas de columna del enemigo cerrándole la marcha hacia adelante y ametrallándolo en campo limpio

desde unos lomas. El enemigo hizo resistencia lanzándose al ataque repetidas veces, siendo todas ellas rechazado con gran número de bajas. Los fuerzas leales operaron por el general Francisco Valladares en Los Planes, muy cerca del puerto de Tela contra el cual marchaban los revoltosos en cuatro columnas de asalto que fueron completamente desechas.

Los detalles dicen que los muertos de los revolucionarios son 73.

Se capturaron rifles municiones, dos ametralladoras y 87 bestias aperadas. Se dice que el número de heridos del enemigo es muy grande.

Este se considera el golpe de gracia para la revolución, pues allí murió, fue herido o capturada la flor y nata de los oficiales y soldados de Ferrera.

Al caer la tarde, los revolucionarios, despedazados totalmente, sin orden se retiraron. Grupos de fugitivos pasan por pueblos o están en las montañas sin saber qué hacer. Ha sido una verdadera desbandada.

Columnas bien organizadas al mando de los coroneles Miranda, Mohedano y Matute los persiguen con caballería y fuerzas de infantería.

Se cree que traerán muchos prisioneros a Tela estos destacamentos volantes que se han lanzado contra los derrotados revolucionarios.

CORRESPONSAL

LOS PRISIONEROS DE LA PENITENCIARIA DE TEGUCIGALPA SE SUBLEVARON LOGRANDO ESCAPARSE E INTERNARSE EN LAS MONTAÑAS

TEGUCIGALPA, 25. — Los prisioneros de la penitenciaría de ésta se rebelaron el sábado, desarmando a los guardas y huyendo, en número de cuarenta y cuatro. Ocho de los guardas se les unieron. Fuerzas enviadas en su persecución tuvieron un encuentro con los fugitivos, resultando dos soldados heridos, dos res muertos y otro herido. Los restantes lograron internarse en las montañas.

TEGUCIGALPA, 25. — Los rebeldes se concentraron el viernes en la tarde en Jocón, después de evacuar Yoro. En los círculos oficiales se cree que Ferrera se propone atacar Trujillo o La Ceiba, y posiblemente también Tela, to-

mándose por lo tanto precauciones para impedir su avance hacia la costa.

TEGUCIGALPA, 25. — Los tres pas del gobierno, al mando del general Valladares, derrotaron parcialmente una columna de cuatrocientos rebeldes en un violento encuentro ocurrido el sábado en Las Palmas, a siete kilómetros de Tela. El combate comenzó a las diez de la mañana y fue suspendido a las dos de la tarde, y luego reanudado a las tres para terminar a las siete de la noche, habiendo numerosas bajas. Los rebeldes se dirigían hacia Tela. Las fuerzas del gobierno recibieron re fuerzas comandados por los generales Tablada y Miranda.

Publico un libro en la Habana don Arturo Moncada

El joven costarricense don Arturo Moncada, que reside actualmente en la Habana, acaba de publicar en aquella ciudad un libro de carácter literario, especie de cuadros de la vida, que lleva por nombre "Remembranzas" y cuya dedicatoria dice: "Dedico estos párrafos inexpresivos a la memoria

de mi madre, cuya luz, desde su tumba, me sigue alumbrando el camino... Los capítulos del libro son los siguientes: La Ermita; La Estrella; Siempre; Año Nuevo; El Hombre que Lloró; La Mujer que Pecó; Amor y Vanidad; El Paídrastro; El Sotámbulo de Montmartre.

Un grupo numeroso de obreros sin trabajo se presentó hoy a las oficinas municipales en solicitud de trabajo

Como se les negará protestaron contra esa resolución intentando a nos de ellos agredir a un capataz a quien creen responsable

En la mañana de hoy, un centenar de obreros, esperaban en las dependencias municipales que se les diera trabajo.

Y como se les negara, hubo voces de protesta contra ciertos funcionarios del gobierno local, y se trató de agredir a uno de los capataces de cuadrillas, a quien se culpaba de que se les negara trabajo.

Estuvimos en la intendencia municipal y allí se nos informó que no era posible dar trabajo a todos esos obreros, desde luego que la municipalidad, a raíz de haber recibido la autorización de la secretaria de hacienda para disponer del nuevo crédito de cuarenta mil colones, había empleado ya en diferentes trabajos de la ciudad más de cien obreros.

Los trabajadores restantes no pueden tener cabida, desde luego que las planillas semanales tienen su límite; es necesario que esa cantidad de dinero alcance para mantener a esos trabajadores durante algunas semanas. Si se le da trabajo a mayor número de gente, la partida se agota en breve tiempo.

Esto está demostrando, se nos dijo, la necesidad de que al gobierno local se le procuren mayores fondos a fin de poder atender toda demanda de trabajo.

La crisis del trabajo no ha sido solucionada; más bien parece que recrudece, prueba de ello es el número crecido de individuos que solicitan trabajo en varios lugares, sin poderlo conseguir.

EDITORIAL

Al Margen de un Rumor Infame

En presencia de la lucha electoral que se inicia con su natural ebullición de sentimientos y de pasiones, los ciudadanos de la república no deben, en ningún momento ni por ningún interés, perder de vista el nombre de Costa Rica.

Por sobre los intereses del partido, por sobre las exaltaciones personalistas, por encima de los credos políticos o sociales, por sobre los amores y los odios debe privar el nombre de la patria. El crédito de la república, la reputación nacional, el buen nombre que hemos heredado y que ha sido para nuestra libertad y para nuestra autonomía, para el respeto de que gozamos en la conciencia mundial, el mejor escudo y la más irreductible defensa, debe señorear esta contienda como ha señoreado las anteriores.

Puede perecer nuestro partido y hundirse nuestra candidatura; puede perder la causa de nuestras más fervorosas simpatías; pero debe quedar siempre immaculado y sin la más leve sombra el nombre caro de Costa Rica. En este nombre, como en un maternal regazo, todos nos hemos de volver a encontrar ya pasada la lucha, ya depuestas las actitudes de combate, ven cederos o vencidos, con éste o aquél presidente en la jefatura del estado.

... Para esto el punto primordial es el más profundo respeto de los depositarios del poder a la voluntad de la mayoría de los ciudadanos y el más profundo acatamiento de los ciudadanos a la ley. Unas elecciones sinceras, unas elecciones limpias son la primordial de las garantías para salir de esta lucha airoosamente. La revolución la incuban los desmanes de los que tienen el poder, y las dictaduras legales las hacen los ciudadanos que irrespetan a los que mandan o a la ley constitutiva nacional. Si ambos, el gobierno y el pueblo, se inclinan ante la legalidad, el país está a salvo. Pero si uno de los dos abandona la vía que le señalan las leyes fuerza al otro a hacer igual cosa y el país se desordena.

Y no hay costarricense, de arriba o de abajo, capaz de lanzarse por los atajos; de ello estamos seguros, porque pensamos que todos han de tener por delante y sobre todo, en la mayor estima el buen nombre de Costa Rica.

Decimos esto porque en los círculos políticos circula un rumor sordo, una murmuración infame, un comentario desatinado que nosotros queremos traer a la luz de la publicidad para que sea sepultado inmediatamente, para que sea desmentido con todo énfasis, para que no ruede más y se abulte como la hola de nieve. Se dice que esta lucha cívica que se inicia terminará mal: que fundamentalmente se tienen temores de que el saldo de ella será un desorden, un asalto, una imposición, una burla al civismo. Ese rumor no puede prosperar. Es cierto que apenas se inician las luchas electorales y en el curso de ellas hay gentes, medrosas o propaladoras de falsedades, que hablan de estas cosas. Ahora con frecuencia dicen las gentes con tono misterioso: esto va a parar quien sabe en qué.

Y se dan datos, y se citan nombres, y se repite el SE DICE tremendo, maldiciente y maldecido, y con ello se crea alrededor de personas o de grupos un ambiente de temor y de ignominia. Eso no puede ser. Eso no debe continuar. El país debe saber que irá a la lucha cívica y que ella se desenvolverá normalmente; que sus empeños ciudadanos no pueden ni serán jamás burlados. Que ni arriba ni abajo hay gentes que conspiren, ni que siquiera piensen en conspirar contra la vida de las instituciones democráticas y republicanas. Que el gobierno de 1931 y el pueblo de 1931 tienen por sobre todo un profundo amor a su país y un profundo respeto al nombre de Costa Rica. Que todo eso que se dice a sotto voce y se murmura de oído en oído es una calumnia, un dicho infame que ya está condenado, que ya está muerto.

ESPERE EL PRIMERO DE JUNIO

Grandiosa Liquidación de los Almacenes "NEW ENGLAND" C\$ 500,000.00 DE MERCADERIAS

A PRECIOS... QUE NO SERAN PRECIOS...

No invierta Ud. cinco centavos hasta el 1o. de Junio y ganará el 100 por 100 sobre sus compras.

DEL CORE & ARONNE



LA LATINOAMERICANA ENVIO DOS PROPUESTAS PARA LA CONSTRUCCION DE LA CARRETERA SAN JOSE - VILLA COLON

La compañía Latinoamericana, interesada en la construcción de otras carreteras en nuestro país, ha presentado a fomento dos propuestas para hacerse cargo de los trabajos de terminación de la carretera San José-Villa Colón.

En una de esas propuestas fija el precio de costo de esa obra en \$ 754,000 y en la otra, el costo aparece elevado a \$ 900,000 ya que señala otro tipo de construcción.

La dirección general de caminos está haciendo un estudio de esas propuestas.

EL SABADO LLEGARON DIEZ MAGNIFICOS EJEMPLARES DE LA RAZA HOLSTEIN

Son diez vacas de hermosa estampa compradas por el ganadero, señor Vargas de San Isidro de Coronado

Por el vapor Cuzco, que llegó Puntarenas el sábado en la mañana, fueron importadas al país diez vacas de la raza Holstein, todas habilitadas.

Esas vacas, propiedad de don Rafael Vargas, fueron traídas ayer al interior para ser desti-

nadas a los hatos de San Isidro de Coronado.

Se calcula que cada vaca cuesta 500 dólares, o sean, 20 mil colones los diez ejemplares.

A Puntarenas fueron a recibir las el señor Vargas y algunas otras personas interesadas.

COMO CONOCI A SANDINO

No podría precisar el instante en que conocí a Sandino. Fue media hora después de haberme sido presentado, cuando vine a saber quién era. Y no que estuviera ciego; es que en las presentaciones jamás se oye el nombre del presentado; sólo presentamos en decir el nuestro. Yo había sido invitado por un compañero periodista para asistir a aquella junta, en la que nos debíamos de reunir para pensar en América y donde sólo hablamos de Sandino.

Llegamos tarde. Ya la sesión había empezado. Era en la ciu-

dad de México donde se encontraba entonces Sandino. Yo no conocía a ninguno de los señores presentes. Después de cambiar con todos un fuerte apretón de manos, me senté y el secretario reanudó su lectura, que había de durar media hora. En todo aquel tiempo yo no pude escuchar nada; sólo oía la pregunta que me hiciera al entrar: ¿quién de aquellos nueve hom-

do a elegir entre los presentes, la elección no era difícil; en ninguno de los otros había nada, que hiciera pensar en el héroe de Nicaragua.

EL GENERAL AUGUSTO SANDINO

Al fin, después de aquella media hora de lectura, que ya duraba un siglo, nos anunció el presidente que para desarrollar el segundo punto de la orden del día tenía la palabra el general Sandino. Un silencio ruidoso como un aplauso siguió a estas palabras y todas las miradas convergieron sobre un hombrecito flacuco y bien peinado, que gracias a que llevaba pistola y otro cinturón de tiros, yo le había dejado entrar en el estado mayor del general Sandino. Mas había que rendirse a la evidencia; aquel gran hombrecito era el general Sandino. Pero dejémosle hablar; siempre hablará de él; no hay temor de perder su autobiografía: en todo el discurso nos las repetirá— "yo, compañeros—han sido sus primeras palabras. Ya en esta oportunidad no nos dirá otra cosa. Ahora ¿quién de los que nos puede contar de él para intentar su retrato, ya que es imposible una caricatura de este hombre que no tiene un solo rasgo característico. De baja estatura (sin que tengamos que alargar la vista hasta el suelo para verle), delgado sin ser flaco, travuado, diríase que todo es músculos. Su rostro es seco, duro, destenido; uno de esos tipos que se han secado mucho tiempo al sol; pudiéramos decir que la intemperie en que le han obligado a vivir los aviones yanquis ha destenido su rostro. Sus ojos no dicen nada; dijérase que nunca han visto nada. No sabe sonreír; aunque ríe a menudo: su risa es un poco infantil; es entonces cuando sus ojos adquieren cierto brillo, pero su cara queda seria; solamente su boca se ríe; diríase que su risa no se ríe: esto no es trágico pero sí es muy incómodo. Sandino, personalmente, no es feo; no es antipático; es solamente anodino; extrañamente parecido a los demás.



AUGUSTO C. SANDINO

brés sería Sandino? Como había ido a sentarme lejos de mi amigo, entre señores que no conocía, no tenía a quién preguntarle, pues cualquiera de ellos podría resultarme el general Sandino, sobre todo el que me quedaba a la derecha. Durante largo rato estuve examinándolo, le con el raballo del ojo: era él que me parecía más a propósito para ser Sandino. Alto, cobrizo, fiero, casi hercúleo, pero a pesar de todo había algo en su modo de sentarse, en su manera de mirar que no lo dejaba acabar de ser Sandino. El que que daba a mi izquierda no podía ser: a ese lo había eliminado desde el primer momento. Quizás sería aquel otro señor musculoso, de anteojos negros... que asentía a todo lo que se leía con un movimiento de cabeza casi rítmico, pero jamás Sandino usó anteojos negros. Otro compañero vino a llamarme la atención con más fuerza que los demás; como no me fijé desde el primer momento en él? Moreno, bien alto, cuadrado, 170 libras; llevaba una pistola y un cinturón de balas sobre otro cinturón de balas... Diríase que escuchaba aquella lectura por la décima vez; de tiempo en tiempo hacía un signo de asentimiento a lo que se leía, y volvía sus ojos a un cuadro de frutas que estaba sobre una mesa, recostado a la pared. Dos, tres veces se chocaron nuestras miradas; yo no podía dejar de observarle; así, muchos movimientos me confirmaban que aquel debía de ser el general Sandino. Y no era que encasase precisamente el retrato que yo me había hecho de él. Yo me lo había fijado más selvático, más heroico, pero obliga-

do a elegir entre los presentes, la elección no era difícil; en ninguno de los otros había nada, que hiciera pensar en el héroe de Nicaragua.

Ahora oigámosle hablar; veámosle gesticular. Todavía nos habla de él. Cuando habla, sus manos, su patria y su corazón no tienen un momento de reposo. No nos dirá jamás los yanquis o los americanos; dirá "el gringo" como los españoles decían "el moro". "No abandona ré mis montañas mientras quede un gringo en Nicaragua; no abandonaré mi lucha mientras falte a mi pueblo un derecho por enterrar". Mi causa es la causa de mi pueblo, la causa de América, la causa de todos los pueblos oprimidos... Aunque no sabe hablar es expresivo. Ignoro, dice todo lo que siente, algunas veces hasta lo que no siente (pues como buen americano es muy nicaragüense); es el tipo del criollo 100%, hablador, en general un bonito fanfarrón. No se lo he preguntado pero estoy seguro que debe tener una gran debilidad: las fallos. Sólo habiendo un gran esfuerzo puede recordar lo que dijo textualmente; y en su rostro no vi na-

CONSULTORIO OPTICO RIVERA GUILLERMO RIVERA MARTIN OPTICO Y OPTOMETRISTA

Del Colegio Nacional de Jena, Alemania

Aprobado por la Facultad de Medicina de Costa Rica, América Central

Señor General Juan González

Presente

Estimado amigo:

Sufre usted de dolores de cabeza?

Probablemente la culpa la tengan sus ojos. Averíguelo.

Cuantas personas sufren el diario tormento de un dolor de cabeza y se conforman con su suerte como si fuera una enfermedad incurable. De cada diez casos nueve son causados por vista defectuosa.

Cuando le sobreviene un dolor de cabeza, no cierra usted sus ojos? He aquí la razón:—de los doce pares de nervios en el cráneo, seis guardan relación con los ojos.—Los esfuerzos que a la vista exige la vida moderna, cansan los músculos oculares a tal grado que éstos, a la vez sensibles, transmiten dolores por todos los nervios conectados con otras partes de la cabeza.

Casi siempre, cuando los lentes son necesarios, su uso constante remediará los sufrimientos del dolor de cabeza.—En vano luchara usted por obtener alivio por otros medios. Hágase examinar la vista cuanto antes.

A su disposición tenemos aquí, en esta su casa, un equipo completo y de lo más moderno que existe, para diagnósticos de la vista. Así mismo recibirá usted de nosotros el consejo fiel y exacto de optometristas y ópticos graduados, con largos años de experiencia.

Recibiremos con gusto su visita, y entre tanto nos firmamos de usted atentamente, amigos y servidores.

Consultorio Optico Rivera

Fue descubierta en Le Bourget la placa conmemorativa del vuelo transatlántico de Coste y Bellonte

PARIS, 25. — El ministro de aviación, Dumesnil, inauguró ayer una placa conmemorativa de la salida de Coste y Bellonte de Le Bourget para Nueva York, colocada en el sitio en que se elevó el aparato al comenzar el vuelo trasatlántico.

Mussolini inaugura una pista de automóviles

ROMA, 25. — Mussolini inauguró ayer la nueva pista de automóviles de ésta, a la cual dió dos vueltas conduciendo su carro, entre los aplausos del público. Llevaba la nariz vendada, a consecuencia del accidente sufrido el sábado.

Huelga solucionada

MEXICO, 25. — La huelga declarada por los empleados de EL UNIVERSAL fue solucionada satisfactoriamente.

Perú no podrá hacer frente a las obligaciones que vencen el primero de Junio

LIMA, 25. — "La noticia de que el gobierno peruano no podrá atender las obligaciones del empréstito nacional correspondientes al 1° de junio no ha causado ninguna sorpresa, pues la situación del tesoro es bien conocida tanto aquí como en las naciones extranjeras interesadas", dice "El Comercio" en un editorial al referirse al anuncio hecho por la casa bancaria Seligman y Cia. al respecto.

Dicho diario agrega: "Esto debe servir de lección a los banqueros extranjeros, que deben obrar con cautela cuando quieren invertir dinero en países en

los que hayan desaparecido la libertad pública y las instituciones constitucionales". A continuación elogia la actitud del gobierno de los Estados Unidos de no proteger oficialmente a los banqueros que tratan de cobrar deudas, sobre todo en países donde existen gobiernos irresponsables, que necesitan dinero para mantener su situación política. "El Comercio" dice que Perú desea pagar a sus acreedores, pero espera llegar a un acuerdo honesto y justo sobre deudas que fueron contraídas por el gobierno de Leguía.

Resultados del tenis

PARIS, 25. — En los juegos de finales de tenis, masculinos, celebrados ayer, V. G. Kirby y G. Farquharson, surafincinos, vencieron a H. W. Austin y C. H. Kingsley, por 10-8, 6-3, 6-4. Boro tr venció al inglés Collins, 6-4, 7-5, 8-6. El americano Van Ryan venció al francés Martin Légaey, 6-3, 6-7, 7-5. Lott y Van Ryan vencieron a los ingleses Hughes y Perry 4-6, 6-1, 6-2, 7-5.

MONTREAL, 25. — Wood venció a Wright 8-6, 6-3, 6-4, ganando por lo tanto los Estados Unidos los juegos de la copa Davis contra Canadá, por 3 a 1. Los americanos se enfrentarán ahora a los argentinos, en los finales de la zona americana, en Washington.

Huelga de ferroviarios en Japón

TOKIO, 25. — Treinta mil empleados de la división de Nagayo, de los ferrocarriles imperiales, han suspendido sus trabajos. La administración ha solicitado la cooperación del gobierno para resolver el conflicto.

El embajador americano conferencia con Machado

HABANA, 25. — El embajador americano, Cuggenheim, conferencia ayer dos horas con el presidente Machado, siendo esta su primera entrevista desde el regreso del embajador de Washington. Tanto en la casa presidencial como en la embajada se guarda reserva respecto al objeto de la conferencia, que indudablemente fué de carácter político.

Se prohíbe la pelea Carnera - Sharkey

NUEVA YORK, 25. — El juez federal J. C. Knox ha dado un fallo prohibiendo la pelea Carnera Sharkey, que debía efectuarse el 10 de junio en Brooklyn, a petición de la Madison Square Garden de Illinois, que afirma que Carnera tiene un contrato para pelear antes con el vencedor del encuentro Tru Schelling - Stribling.

Carrera de botes automóviles

TNRIN, 25. — Loretta Courtnull obtuvo el primer premio en las carreras de botes automóviles celebradas ayer en el río Poe, derrotando a los italianos Lanfranci y Speluzzi y al inglés John Boulough.

Expedición al Asia Central

NUEVA DELHI, 25. — El coronel V. Gabriel partió ayer de Simla como avanzada de la expedición Hardt al Asia Central, que recorrerá en automóvil el itinerario siguiente: Siria, Iraq, Persia, Afganistán, Pakhim, Sinkiang, desierto de Gobi, Kashmir, Indo - Chi na, Siam, Birmania y regresando a la India. Dicha expedición, organizada por sociedades geográficas norteamericanas, francesas e inglesas, es la más completa organizada hasta ahora, incluyendo su equipo un hospital de campaña, una estación radiográfica y planta eléctrica.

La guerra civil en China

SHANGHAI, 25. — Ha sido declarada la más estricta censura, con motivo de la rebelión de varias provincias del sur contra el gobierno nacionalista.

Se dice que se quitarán a la reina Elena de Rumania todas sus prerrogativas

BUDAPEST, 25. — El diario PATRIA, de Bucarest, órgano del partido nacional campesino, anuncia que la reina Elena ha sido borrada de la lista de la familia real ordenándose a los comandantes militares tratarla como simple particular, sin rendirle, por lo tanto, los honores que corresponden a su rango.

Accidente en una mina

MADRAS, 25. — Diez trabajadores perecieron al quedar sepultados por un hundimiento en las minas de oro de Kolar, estado de Myrore, el sábado en la noche. El hundimiento fué producido por un incendio.

Considerárase terminada la revolución hondureña

NUEVA ORLEANS, 25. — El cónsul general hondureño anuncia que ha recibido un cablegrama de su gobierno en que se le dice que después de once horas de combate cerca de Tela, fueron aniquilados ayer los revolucionarios comandados por Ferrera, esperándose que pronto estará completamente pacificado el país.

El último plan de Ferrera fué el siguiente: al llegar cerca de San Pedro Sula, después de recorrer infructuosamente el occidente de la república, emprendió marcha sobre Progreso con el objeto de capturar los trenes que hubieran y sorprender al pueblo de Tela, objetivo principal de los revolucionarios. El gobierno, conociendo esto, ordenó la reconcentración de todas las máquinas de transporte que estaban en Progreso. De ahí que cuando llegó Ferrera a este último lugar sufrió una gran decepción, pues yéndose a pie a Tela perdieron varios días, más que suficientes para que el gobierno llevara a dicho puerto millares de hombres y entonces cambió el plan por el siguiente: se fué con los mejores muy sigilosamente por las montañas, siempre con el objetivo de tomar Tela, mientras el propio Ferrera con un pequeño contingente mal armado seguía la ruta de Olanchito a fin de amenazar Trujillo al mismo tiempo que la columna fuerte tomaba al mencionado puerto de Tela. También conoció este nuevo plan el gobierno y se hizo el descomocido de la fuerte columna que venía por la montaña, pero con mucha cautela preparó sus ejércitos para defender Tela mientras aparentaba creer que Ferrera iba con su gente para Olanchito y Trujillo. Cuando los revoltosos se encontraron en las cercanías de Tela queriendo sorprender al gobierno, fueron ellos los sorprendidos al ser atacados por los ejércitos del gobierno cuando menos la espera había y después de once horas de reñido combate, tales revoltosos fueron ayer completamente derrotados, huyendo por las montañas perseguidos muy de cerca por las fuerzas del gobierno, quienes les quitaron bestias, pertrechos de guerra, heridos y todo lo que llevaban, dejando el campo cubierto de cadáveres. Ferrera, que estaba con el resto de su gente amenazando Olanchito, al saber el desastre de la fuerte columna abandonó esta mañana sus posiciones, y en estos momentos es perseguido por el ejército del gobierno. Así se han desarrollado los últimos acontecimientos bélicos y así ha procedido el gobierno para dar fin a la criminal revuelta que por más de un mes ha intranquilizado el país. Dichosamente de un momento a otro estaremos en completa paz después de haber dado una buena lección objetiva a los ambiciosos mahijos de Honduras.

VEA...

la película parlante

"4 DIABLOS"

y oiga el disco "Columbia"

"MARION"

que es el más bello vals que tiene esa cinta.



CESAR NIETO C.

Agencia de Columbia Phonograph Co.

NUESTRA SOCIEDAD

EL BAILE DE CARTAGO

El baile social de la noche del sábado en el Club de Cartago constituyó un éxito completo. Las bellas damitas concurrentes presintieron todas con trajes de campesinas. Hubo, pues, variedad de trajes. La concurrencia fue numerosa y selecta. El baile se prolongó de las 8 y media de la noche hasta las últimas horas de la madrugada. De esta capital asistieron apreciables elementos de nuestra sociedad.

PARA ESTADOS UNIDOS

Partió ayer para los Estados Unidos, por la vía aérea, el licenciado don Ernesto Martín. Su viaje es por unas semanas, pues va en asuntos profesionales. Se lo auguramos muy feliz y

que tenga todo éxito en sus gestiones.

VIAJEROS-EXTERIOR

Procedente de El Salvador se encuentra entre nosotros el doctor Letona, quien permanecerá algún tiempo entre nosotros.

—Para Panamá partió don Gonzalo Pacheco acompañado de su señora esposa.

—Para Cuba la estimable dama doña Emilia Tinoco v. de Pacheco.

—A B C presenta su más atento saludo al distinguido diplomático don Antonio Alvarez Vidaurre, ministro plenipotenciario de El Salvador en Costa Rica quien llegó el sábado acompañado de su distinguida señora esposa y de su niñito Luis.

—De Centro América ingresó al país don Oscar Ulloa.

Regresó ayer de Puntarenas el licenciado don Alberto Echan

di, quien estuvo allá en vía de negocios.

—De Guanacaste regresó don Joaquín Zavaleta.

—Estuvo en ésta procedente de Cartago la señorita Nina Masís.

—De su finca El Monte, de Heredia, regresó el licenciado don Alfredo González Flores.

EL TE DEL ATHLETIC

El té danzante de ayer en el San José Athletic Club, estuvo como los anteriores muy lúdico. Numerosa y selecta fue la concurrencia que se dedicó a las delicias del baile hasta las ocho de la noche.

ENFERMOS

Completamente restablecido de la dolencia que lo obligó a guardar cama por algunas semanas don Hernán Fernández. —Ha seguido mejor el caballo ro don Felipe J. Alvarado.

CENTRAL DRY CLEANING

TELEFONO 3780

APARTADO 322

Gran taller de limpiado y aplanchado de ropa de casimir con maquinaria moderna a vapor.

Absoluta esterilización de los trajes y exacto cumplimiento en la entrega.

Perfecto arreglo de vestidos de señora

Precios Corrientes

Situado frente a las oficinas de Mr. Lindo, o sea 175 vs. al Este de la Biblioteca Nacional.

Atenderé a todas mis amistades
y al público en general.

JULIO DE MEZERVILLE

Sr. Comerciante:

Acabamos de recibir un surtido completo.

PARAGUAS

CONSULTE NUESTROS PRECIOS

SOMBRILLAS

Vea nuestro surtido antes de hacer su compra.

ALMACEN SASSO (Sasso Hnos.)

ARISTIDES BRIAND EL HOMBRE QUE ESTUVO A PUNTO DE SER POTE. DE FRANCIA Y QUE AHORA SE RETIRA DE LA DIRECCION DE LOS NEGOCIOS EXTRANJEROS DE LA GRAN REPUBLICA LATINA

La Vida de Este Gran Hombre de Estado

Cumplirá el año próximo los sesenta de edad. Nació en Nantes. Estudió leyes. Hizo sus primeras armas en el partido socialista. Y, en los comienzos de su carrera política, se le ve fomentando el plan de una huelga revolucionaria. Una vez en la cámara de diputados, en 1902, se afilia al hio que radical socialista. Entra por la primera vez como ministro del gabinete de Sarrien, con las carteras de culto y de instrucción pública y continúa, después, con alternativas, tomando a su cargo distintos portafolios. Jugó el principal papel en la comisión parlamentaria que legisló la separación de la iglesia y el estado, y entre el fragor de esta tormenta, la figura de Briand se destaca entre aplausos y denuestos, los más en entóneos. Sucede a Clemenceau como presidente del consejo de ministros, y de entonces acá, la solución Briand se impone muchas veces para salvar situaciones difíciles y asumir el ejercicio del gobierno. Entre un gobierno que ha perdido la confianza del parlamento y otro que no ha pasado todavía de ser una esperanza, surge la solución Briand que sirve, una vez y otra y otra, para dar tiempo al tiempo. . . . Su simpatía, su espíritu de bohémio impenitente y su interpretación risueña y escéptica de la vida le abren paso entre las ambiciones de los políticos. Su voz de orador posee, además, un imponente poder de fascinación. "Ahora va usted a dar el villón de Briand", decía Gómez Carrillo a un compañero suyo en la barra de la cámara de diputados cuando aquel se erguía en la tribuna parlamentaria. En su vida de orador parlamentario, Briand se superó a sí mismo cuando, para salvar una complicada y peligrosa situación política, hubo de pronunciar célebres discursos en el transcurso de doce horas. Era entonces presidente del consejo. La guerra arde en Francia. Los socialistas han presentado al gobierno un programa de índole delictuosa. Briand se negó a aceptar la proposición de las izquierdas. La cámara se mostraba vacilante. Diez veces pidió la palabra al primer ministro. Y no se supo cuál de todos los discursos — todos breves — fué el más bello. Por fin, a las tres de la madrugada, después, que hizo una evocación ma-

ravillosa de los alicuados en el campo de batalla y mencionó períodos líricos de extraordinaria emoción, la cámara se rindió a su verbo y reiteró su confianza al gobierno. Su política internacional, que partiendo del universalismo pacifista como ideal conduce a la amistad franco-alemana como ensueño inmediato y después a la concepción fascinante de los Estados Unidos de Europa, pasando por el pacto Briand-Kellogg, ha sido la coronación gloriosa de toda una vida llena de humor, de comprensión espiritual. Briand y Stresemann han sido los dos hombres que más autadamente han abierto caminos nuevos en la vida de Europa posterior a la guerra. Pero la gloria corresponde esencialmente a Briand, porque de él fueron las iniciativas y su gentileza extendió las iniciativas al diálogo amistoso, fecundo y cordial.

La Vida como Belleza y como placer del alma; he ahí su ideal. No conoció afán de dinero porque a los lujos de un palacio prefirió los encantos de una conversación en el viejo restaurant partición de la Taberna Royale o en el rincón del café de Médicis, junto a los jardines de Luxemburgo. Contentándose a sí mismo, aceptó a ver que jamás sería gran candidato de partidos políticos porque su sensibilidad habría de impedirle muchas veces y además, porque no se siente capaz de sacrificar un sólo céntimo a las preocupaciones y los entusiasmos del caudillaje. Ese desinterés y ese escepticismo le abrieron antes paso hacia el gobierno y ahora le han abierto las puertas del Eliseo. Vive enfermo hace muchos años. Constantemente se hacen pronósticos sombríos acerca de su vitalidad. El no se esfuerza demasiado por sanar y piensa que una vida decrepita no vale gran cosa. Se deja llevar a donde quieran los hacedores. Y así como la pérdida de una posición política le halla indiferente, la ausencia de humor le aniquila. Contra todo y contra todo, que mantiene su alegría interior, su enorme brío intelectual, su sensibilidad. Esa es su victoria.



ARISTIDES BRIAND

Hace apenas pocas semanas se creyó que vacilaba su candidatura a la presidencia de la república. El presidente Doumerge, en visto

ras de abandonar su puesto hizo un viaje a Túnez para celebrar el cincuentenario del Túnez francés. De paso en Niza, el 8 de abril último, rompiendo la tradición de los presidentes de Francia, — igual que lo hiciera Millerand — pronunció un discurso político que tuvo gran resonancia dentro y fuera de las fronteras. "La Francia tiene derecho de pensar, — dijo Doumerge — que mientras la sociedad de las naciones no tenga a su disposición una fuerza suficiente para imponer la ejecución de sus decisiones a aquellos que no parecen dispuestos a inclinarse voluntariamente delante de ella, le será preciso vigilar por sí misma, guardar sus fronteras, contar con sus propios medios. Ella tiene tanto o más derecho de pensar así cuando se encuentra súbitamente en presencia de un acontecimiento brusco respecto del cual no es dable desconocer ni su importancia en el presente ni las consecuencias en el porvenir, porque la historia misma del país donde se ha producido está llena de enseñanzas que sería peligroso que olvidásemos. (Se refiere a la unión aduanera austro-alemana). Yo no quiero dramatizar, seño-

res, pero es preciso poner las cosas exactamente en su lugar, por que es así como se previenen otras sorpresas y los peligros que ellas puedan arrastrar". Hablando así, el presidente le daba la espalda a la política internacional de su ministro de negocios extranjeros. Toda la obra de Briand pareció amenazada de destrucción en las manos de Doumerge. El estallido se sintió en París, los amigos de Briand se irritaron, Briand sonrió. . . . La candidatura de Briand fué presentada; en la primera votación quedó con 40 votos menos que Doumer. El viejo ministro de negocios extranjeros retiró entonces su nombre de posible candidato a la presidencia. . . . No fué electo. Ya no lo será. Si Doumer cumple su período al salir de la presidencia, dentro de siete años, Briand tendría 76 años. Llegaría a entonces el gran pacifista? Estará en condiciones de ser electo? Ahora se anuncia su retiro del ministerio de relaciones exteriores. En el fondo de su alma debe tener la amargura del rechazo, no tanto de su persona para la presidencia, sino de su política. Ahí rad están en el poder los hombres de Poincaré. La sombra de Clemenceau. Ambos han mirado con agrado la llegada de Doumer al Eliseo.

EXISTE EN LA CAMARA LA INTENCION DE NEGAR EN ADELANTE LOS PERMISOS DE DIPUTADOS QUE NO SEAN ABSOLUTAMENTE JUSTIFICADOS

En un corrillo de diputados, al hecho día de hoy, oímos contar que son ya muy frecuentes y por tiempo relativamente largo las dilaciones que solicitan sus colegas para no concurrir a las sesiones, de donde resulta que, no habiendo púlpitos en número bastante, es necesario que haya dificultades para reunir el quórum a que éste se sompa antes de la hora acostumbada para la clausura. En algu-

nos casos, los permisos son plenamente justificados, pero en otros no lo son del todo. Trataban los diputados a que nos referimos de ponerse de acuerdo para conceder en adelante los permisos con razón bastante para concederlos, desechando los demás. Manifestan que con una licencia que se niegue, cuando no esté bien justificada, se podría detener en gran parte esa corriente.

FEOLI & CO.

AVENIDA CENTRAL

Nuestras Especialidades:

- SOMBRERERIA. La casa más surtida, con los colores más modernos
- ARTICULOS PARA CABALLEROS. Lo más fino y elegante
- SOMBRILLAS PARA SEÑORA. Ultimas novedades
- PARAGUAS PARA CABALLERO. Desde los más finos hasta los de media seda a \$ 7
- CAPAS DE HULE PARA SEÑORAS Y CABALLEROS
- CAMISAS AMERICANAS DE CUELLO PEGADO, en colores modernos a \$ 5.25
- SOMBREROS DE PAJA a \$ 4.00
- MEDIAS DE HILO MERCERIZADAS PARA CABALLERO a \$ 1.00

TELEFONO 2755

FUTBOLISTAS

LES OFRECEMOS LA FAMOSA BOLA PARA FOOT-BALL MARCA **CLIFF**
 MUY CONOCIDA POR TODOS NUESTROS DEPORTISTAS QUE HAN AC-
 TUADO EN CUBA -- LAS UNICAS QUE USAN EN ESE PAIS DEBIDO
 A SU ALTA CALIDAD Y BAJO PRECIO
 VISITENOS Y CON GUSTO LE MOSTRAREMOS EL INMENSO SURTIDO
 ACABADO DE RECIBIR

EL CENTRO DE SPORT

MAÑANA COMENZARA EL CONGRESO A DISCUTIR EL MONOPOLIO DE LA GASOLINA

Lo probable es que el Congreso se decida por la cédula personal con modificaciones

Mañana comenzará el congreso la discusión del proyecto presentado por don Carlos María Jiménez para establecer el monopolio de la gasolina como una nueva renta fiscal.

Como, según la constitución, el proyecto necesita los dos tercios de votos del congreso para prosperar, se les avisará hoy a los señores diputados a fin de procurar la asistencia del mayor número. Aun cuando, según entendemos, el proyecto tiene mayoría, la necesidad de los dos tercios lo pone en peligro de fracasar.

Nos va pareciendo que el congreso, en último término, va a decidirse por el proyecto de la cédula personal como tributo, sustentado por el señor secretario de hacienda. Varias veces el señor Soley se ha quejado de la falta de cooperación del congreso; pues, bien, ahora el congreso tomará el camino de acceder a los proyectos del señor Soley, ya que éste ha declarado que en esa forma él rehabilitará la situación fiscal.

El dictamen de la comisión de hacienda, favorable al proyecto, modifica éste sustancialmente. Además, durante los debates, se propondrán otras varias modificaciones importantes. Sabemos y el diputado Padilla, por ejemplo, está haciendo un estudio cuidadoso del asunto.

EL GONZALEZ LAHMANN CAMPEON DE SEGUNDAS DIVISIONES

Sección de Base Ball a Cargo de Center Filder

Como lo habíamos anunciado, ayer se llevó a cabo en la Plaza González Viquez el último juego de liga, que efectuaron las novenas Laborinto y González Lahmann. Esta partida fué la más interesante de las efectuadas por las segundas divisiones, toda vez que en ella se disputó la decisión del campeonato.

El Laborinto colocó a Zamora en el Box, Trabajado al catcher, Flores, Jenkins, Muñoz y Azofeifa en el cuadro de bases; Ovidio, Molina y Mora en los fielders. Este equipo anotó tres carreras en los nueve innings. La mayoría de los muchachos jugó con mucho entusiasmo, habiendo sobresalido Zamora, Azofeifa y Ovidio.

El González Lahmann colocó a Valverde en el box; Castro en el catcher; León, Villalta, Godoy y Espinosa en el cuadro de bases; Montenegro, Portuéguez y Rojas en los fielders. Esta novena actuó brillantemente, pues todos sus jugadores lucharon con interés, logrando anotar seis carreras al final de la partida y por lo que se declaró al González Lahmann el equipo campeón de segundas divisiones.

Felicitamos sinceramente al González Lahmann por el triunfo obtenido, deseando, conforme son sus deseos que en el próximo campeonato figure en primeras divisiones.

Gold Smith vence al Real

En la Sabana se efectuó un match de exhibición entre estas dos importantes novenas de primera línea, el cual estuvo bastante reñido.

De esta vez se notó que el Gold Smith es un equipo fuerte y bastante competente, que puede hacer frente a cualquier novena de las tantas que existen en la zona Atlántica. Este equipo si es cierto que sufrió dos derrotas con el Packard, ahora presenta mejores condiciones de juego, y en los encuentros de liga tiene la esperanza de no ser derrotado.

En la partida de ayer el Gold Smith triunfó por un score de cinco carreras a tres del Real.

La Estrella Negra venció al Osiris

En Plaza González Viquez hizo su debut el nuevo equipo Estrella Negra, enfrentándose contra el Osiris, dándose un juego animado, y logrando vencerlo por once carreras a ocho.

La Estrella Negra cuenta con buenos elementos que son en su mayoría jóvenes principiantes, entre los cuales sobresalen Monge (a) Chayotico; Rojas y Molina. Este equipo jugará en la liga de terceras divisiones en el próximo campeonato.

Traube y Packard

Estos dos equipos, que debieron jugar ayer un match de liga, no lo efectuaron por el exceso de lluvia; pero para el próximo domingo a las nueve horas tendremos ocasión de ver al valiente equipo Traube que antes fuera de segundas divisiones, y que ahora jugará en primeras enfrentándose contra los nueve patos del Packard, que

nes llevan el propósito de no dejarlos hacer una carrera, o sea "capotearlos".

Sección de Liga

Esta noche celebrará sesión la liga nacional de base ball, en la cual se conocerá del ingreso del Real.

En esa misma sesión se dará la entrega de la bandera al campeón de segundas divisiones.

En vista de que el campeonato de segundas divisiones terminó, la liga debe atraer a todos los equipos que no han sido inscritos a fin de que el presente campeonato resulte más lucido.

AYER ESTUVO EN TRANSITO EN PUNTARENAS EL MINISTRO DE PANAMA EN CENTRO AMERICA

El señor ministro de Panamá Francisco de la Esprilla, quien en Centro América, regresó de Nicaragua a su país, estando en Puntarenas unas horas el sábado.

A ese puerto fue a visitarlo el cónsul y encargado de negocios de Panamá don Costa Rica, con de Panamá en Costa Rica, don

Francisco de la Esprilla, quien estuvo conferenciando con el cónsul diplomático.

Sabemos que el señor ministro de Panamá en Centro América manifestó al señor Esprilla que dentro de 22 días vendría a Costa Rica.

Esta noche se verificará ya la transmisión por radio de los discursos de los cortesistas

Para hoy en la noche se había anunciado la transmisión de discursos de oradores del partido regeneración nacional, entre los que figuraba uno del licenciado don León Cortés y los cuales iban a ser periferoneados

por medio de la estación de radio de Mr. Girton. Pero, por inconveniencias de última hora presentadas al señor Cortés, esa transmisión ha sido pospuesta para en fecha que oportunamente se indicará.

Nuevo proceso para refinar el petróleo

MERIDA, 25. El "Diario de Yucatán" informa que se está organizando una compañía mexicana que adquirirá la patente en este país del proceso inventado por el alemán Albert von Groeling para

refinar el petróleo, que ocasionará una verdadera revolución en esa industria. Anuncia que varias importantes empresas petroleras se pondrán a tal propósito, teniendo la competencia.

REPARACION DE LLANTAS

y neumáticos

COMO SE HACEN EN LA FABRICA



Nuestro equipo de reparación de llantas fué hecho por FIRESTONE y seguimos exactamente el método de la fábrica para hacer las reparaciones

TRABAJO GARANTIZADO

REVISAMOS E INFLAMOS SUS LLANTAS GRATIS

TALLER VULCANO

PASAJE JIMENEZ

EL EQUIPO MAS COMPLETO DEL PAIS

ENRIQUE GARNIER B.

LA MUNICIPALIDAD DE POCOCI SOLICITA AUTORIZACION PARA COMPRAR LA PLANTA ELECTRICA QUE LA COMPAÑIA BANANERA TIENE EN AQUEL LUGAR

La secretaria de gobernación recibió de la municipalidad de Pococi, una solicitud para que se la autorice a la compra de la planta eléctrica que la compañía bananera tiene en aquel lugar para el suministro de luz y fuerza motriz. Esta solicitud está en estudio, habiéndose pedido informes a la

junta del servicio nacional de electricidad para resolver de conformidad con lo que dicha junta manifieste.

CUBAN BLUE
 DE VENTA UNICAMENTE
 EN LA
CIGARRERIA BRENES

Muy Bueno,
Nutritivo y
Muy Barato.

PAN DE MUSMANI

CONSTANTEMENTE CONSUMA ERVEZA CORONA



Como conocía Sandino...

(VIENE DE LA PAGINA 3.)
da que revelara la formidable energía de este incansable luchador; todo el peso de su fama, sólo le ha hecho engolar la voz; después es un hombre sencillo, natural, un verdadero diablo. De no engolar la voz diríase que no tiene nada de General.

SU ACCION

No lo conocí cuando venía de Nicaragua para volver a Nicaragua. Cuando la maldad de la interesada del imperialismo del Norte hacia circular por toda la prensa, la calumnia, varias veces vil, que se había vendido. Cuando después de agotar el último cartucho y el último hombre, convencido en aquel momento de la inutilidad antirrevolucionaria que era hacerse matar en las montañas, dejaba su campamento de Segovia, cuando todos creíamos que debía de hacer la guerra para empezar la revolución. Pero Sandino es todavía un hombre de honor tanto que fue él el único que tomó en consideración la calumnia inventada por los yanquis a su salida de Nicaragua; se creyó en el deber ineludible de demostrarle a la América, que estaba convencida de ello, que él era incapaz de venderse al oro nórdico.

Pero América, ya hemos dicho, no estaba convencida de lo contrario; todos los pueblos americanos, más que justificaron, celebraron su salida de Nicaragua, pues Sandino en Segovia luchaba por Nicaragua; fue de Nicaragua podía hacerlo por América. Basta conocer el efectivo de su ejército para justificar hasta la saciedad su actitud. Efectivo del ejército libertador de Nicaragua:

General Sandino, 120 hombres; General Altamirano, 70 hombres; general Salgado, 60 hombres; General Cortés 75

El coloso de los colosos: SUBMARINO, en tanda de 7, en el GRAN TEATRO RAVEN-TOS -.- A las 8.30, reposición de la grandiosa película ABRAHAM LINCOLN

Cediendo a numerosísimas peticiones, la empresa del gran Teatro Raventos ha dispuesto para la función de hoy, en tanda de siete, el coloso de colosos, la más grande obra llevada a la pantalla: "Submarino". No es preciso agregar una palabra a la magnitud de esta obra colosal, una de las películas de mayor éxito en estos últimos años. "Submarino" es la encarnación real de la amistad que une dos hombres hasta el sacrificio, por encima del amor, de la traición, de la vida. No haber visto "Submarino" es no haber visto el cine en todo su apogeo presente y en toda la magnífica cumbre que goza tras largos años de superación y de refinamiento. Jack Holt, el veterano actor, realiza en esta película la más formidable creación concebible y Ralph Graves le secundará con admirable maestría. Ambos, unidos en la trama horrible que el destino les impone, ante el grito trágico del amor, con plenos como hombres, dando un fuerte carácter a la film.

En la función de ocho y media, se lleva nuevamente a la pantalla la reconstrucción histórica más

hombres. Trescientos hombres entre generales, soldados y niños. Pues entre ellos deben contarse los "palmasos", (los niños) que sumaban unos treinta. No puedo resistir la tentación de hablar de ellos. Pero me contentaré con explicar su nombre, ya que posiblemente éste te haya intrigado al lector. Palmaso es un modismo americano.

Y fue a uno de estos muchachos de entonces o 15 años a quien me el general Sandino hubo de encomendar la custodia de algunos prisioneros-yanquis, no sin antes recomendarles que tuviesen cuidado y hacerles prometer que quedarían seguros bajo su vigilancia. Mas dos o tres horas después, cuando el general volvió al campamento, se encontró con que los presos habían sido fusilados. Los muchachos se explicaron diciendo "que como esos gringos eran tan grandes y el general los había dicho QUE LOS ASEGURARAN..."

Con 300 hombres, un cheque de mil dólares enviado por hermanos de fuera de Nicaragua y muchas banderas de seda que enviaba la América reconocida, no podía Sandino prolongar indefinidamente su acción.

POR QUE HA VUELTO SANDINO A NICARAGUA

Ya lo hemos dicho. Sandino es todavía un hombre de honor. Sandino es ante todo el general Augusto Sandino y sobre todo nicaragüense. El problema americano, para él, empieza y termina en Nicaragua por una estatua. Ha vuelto a su campamento de Segovia para regalarle a la América otra estatua ecuivote, donde orinarán los falderillos...

PEDRO FALCON
París, abril de 1931.

EL TRAPECIO TRAGICO, con el gran cantante Fred Scott, en tanda de siete de hoy en el Teatro Moderno

La tanda de siete de hoy, en el Teatro Moderno es la más grande de atracción de aquellas personas que hayan visto ya el "Submarino" por segunda vez y recientemente. Para dichas personas, la empresa ha dispuesto exhibir en el Teatro Moderno una de las más bellas películas que han llegado últimamente: "El Trapecio Trágico". Cuando el estreno de esta film, los más halagüeños resultados hizo el

público, pues se trata de una joya que muestra las facultades portentosas de artista que tiene uno de los mejores cantantes que hay en la actualidad en los Estados Unidos: Fred Scott. En la memoria de todo el público está aquel inmenso artista de "La Gran Parada" y en esta película, "El Trapecio Trágico", se revela en toda su grandiosa voz, en toda la dulzura de su timbre, en su más exquisita interpretación. Esta película ha impresionado grandemente al mundo femenino por el drama tan sutil y fuerte que encierra y es por ello por lo que esta noche, en la tanda de siete, el Teatro Moderno se verá lleno de una cantidad inmensa de damas y señoritas que prestigian con su presencia todas las tandas de este simpático teatro de la crisis. Además, preciso es tener en cuenta que el precio para las damas es de veinticinco céntimos, lo que hace que ninguna falte, pues es indudablemente una gran cosa, dada la situación del país, poder admitir todas las grandes películas a unos precios de regalo como los que ofrece este simpático teatro Moderno.

El público del coloso de la crisis, debe estar ya repitiendo tres nombres que es preciso no perder por nada: "Luces de la Ciudad", "Desbombrada" y "Ángeles del Infierno". Los tres colosos que se preparan.

TEATRO MODERNO

Lunes 25 de Mayo
A las 7 p. m.
La grandiosa película parlante y cantada

EL TRAPECIO TRAGICO

por los populares
Fred Scott y
Helen Twelvetrees
Entrada mujeres
25 céntimos

GRAN TEATRO RAVENTOS

HOY LUNES 25 DE MAYO

TANDA A LAS 7 p. m.
El éxito del año!
¡Siguen los llenos!
La grandiosa super producción Sonora

SUBMARINO

por Jack Holt, Ralph Graves y Dorothy Revier
La conmovedora y terrible tragedia de los hombres

A las 8.30 p. m. — Grandioso éxito! — A petición! — La imponente reconstrucción histórica

Abraham Lincoln

Espectáculo parlante con títulos en español de Artistas Unidos
Dirigida por el coloso D. W. GRIFFITH

La guerra, la ruina, la derrota y el triunfo de la más bella idea que ha engendrado cerebro humano

Una de las mejores 10 películas del año 1930
Entrada Popular 50 cts.

POR FIN CUBAN BLUE

el "Emperador del Baile"
CIGARRERIA BRENES

EXPORTACION DE CAFE de Costa Rica a puertos terminales europeos durante la temporada 1931 - 1932

Se avisa a los Exportadores de Café de Costa Rica que los tipos de flete a Puertos Terminales Europeos por las líneas de la Conferencia, Líneas Escandinavas, y Líneas Co-Transportadoras, para la temporada de 1931-1932, serán los mismos, y sujetos a las mismas condiciones que durante la temporada pasada, a saber:

	Por Puntarenas	Por Limón
Café Oro	120	140
Café Perg.	140	90
Café Oro	140	105
Café Perg.	105	120

Por toneladas de 1000 kilos ...

Sujeto a una rebaja inmediata de 20 chelines por tonelada, y además a la acostumbra rebaja diferida de 10% sobre los tipos de flete arriba mencionados, a aquellos exportadores que hayan limitado sus embarques por vapores de la Conferencia, Líneas Escandinavas, y Líneas Co-Transportadoras de cualesquiera de las Líneas de Vapores interesadas.

Para más informes dirigirse a las Agencias de cualesquiera de las Líneas de Vapores interesadas.
San José de Costa Rica, 25 de mayo de 1931
Por orden del Sub-Comité de las Líneas de la Conferencia en Cristóbal

FELIPE J. ALVARADO & Cía. SUCS. S. A.